

CONFERENCIA MINISTERIAL  
Cuarto período de sesiones  
Doha, 9 - 13 de noviembre de 2001

Original: inglés

### TAILANDIA

Declaración del Excmo. Sr. Dr. Adisai Bodharamik  
Ministro de Comercio

Deseo expresar mi sincero agradecimiento a Su Alteza el Emir (Sheikh Hamad bin Khalifa al-Thani) y al Gobierno de Qatar por las excelentes disposiciones adoptadas para la Cuarta Conferencia Ministerial. También deseo dar las gracias al Presidente del Consejo General, Sr. Stuart Harbinson, y al Director General, Sr. Mike Moore, por sus intensas gestiones encaminadas a elaborar el proyecto de Declaración, que nos brinda una buena base para las negociaciones.

Estamos reunidos aquí en Doha en medio de incertidumbres económicas mundiales, para debatir varias cuestiones importantes, cuyos resultados tendrán repercusiones profundas en la economía mundial y en el futuro de la Organización Mundial del Comercio. Para invertir la tendencia desfavorable de la economía mundial, debemos recuperar la confianza en el sistema multilateral de comercio, encontrando la manera de hacer avanzar colectivamente las conversaciones sobre el comercio mundial.

Tailandia concede la máxima importancia a las negociaciones sobre la agricultura porque éste sigue siendo el sector discriminado en el marco de la OMC. Las ayudas internas y las subvenciones a la exportación que distorsionan el comercio, a las que recurren algunos importantes interlocutores comerciales, son injustamente toleradas a expensas de los países en desarrollo que disponen de ventajas comparativas en este sector. La única razón por la que Tailandia participa en una nueva ronda de negociaciones comerciales es el propósito de obtener compromisos de los Miembros para poner fin a la discriminación contra la agricultura e integrarla plenamente en las normas y disciplinas de la OMC. Desearíamos preparar con nuestros interlocutores comerciales el calendario para lograr tales objetivos.

Sin los compromisos de poner fin a las ayudas internas y a las subvenciones a la exportación que distorsionan el comercio en el sector de la agricultura, una nueva ronda de negociaciones comerciales no tendrá interés para Tailandia.

Tailandia se ha sumado a otros Miembros para impulsar una Declaración Ministerial de la OMC **sobre los ADPIC y la salud pública**. Sin esa Declaración, la sensación que tiene el público de la OMC como institución que no responde a las necesidades de los pobres de los países en desarrollo será más difícil de evitar, y un fracaso sobre esta cuestión tendrá serias repercusiones en un contexto más amplio. Indudablemente, nuestro objetivo no es debilitar el Acuerdo sobre los ADPIC sino procurar una aclaración y asegurar al público que el Acuerdo sobre los ADPIC no será un obstáculo para las políticas de salud pública de los países Miembros. Otra cuestión importante es la posible ampliación de la protección de las indicaciones geográficas previstas en el artículo 23 del Acuerdo sobre los ADPIC a productos distintos de los vinos y bebidas espirituosas. [La labor de la OMC a este respecto deberá incluir como asunto de principio las cuestiones de los medios eficaces para corregir y prevenir abusos.]

En lo que respecta a las